

COMPTE RENDU DU CONSEIL D'ECOLE DU 19.03.2024

Membres présents :

Représentants de parents d'élèves :

Mme ALLAIN Laëtitia
 Mme BERTHO-AMIOT Nolwenn
 Mme CHAUMOND Marie
 Mme LORRE Justine
 Mme LOUCHE Sarah
 Mme MARTEAU Marina

Représentants des municipalités :

M. DALLET, délégué aux affaires scolaires de Fréhel.

Représentants de l'éducation Nationale

M. HELLIO Michel, DDEN

Enseignantes :

Mme BRESSON Isabelle
 Mme GESTIN Isabelle
 Mme LEOST Aurélie
 Mme ROUY Réjane

Absents excusés : Mme BOURGOIN, Inspectrice de l'Education Nationale,
 Mme MOISAN, Maire de Fréhel,
 Mr SERRANDOUR Cédric, Mme NÉVOT Aurélie, représentants des parents d'élèves

Ordre du jour :

1. Information sur les effectifs et prévisions
2. Avis pour demande de dérogation sur les rythmes scolaires
3. Remerciements pour les travaux et achats
4. Projets pédagogiques
5. Questions diverses

1) Information sur les effectifs :

L'école compte 4 classes :

Classe d'âges	Année 2023-24	Année 2024-2025
TPS	6	12 (dont 5 connus) sur les listes naissance Fréhel + (naissances Plévenon/Pléboulle) 10 annoncés à l'inspection
PS	7	14 (dont 8 connus) 12 annoncés à l'inspection
MS	10	7
GS	9	10
CP	10 (dont Sh CE1)	9+1 (inscription rentrée 2025)
CE1	9 (+1 Sh en CP)	10
CE2	11 (inscription au 11/03)	9+1 (inscription rentrée 2025)
CM1	8	11
CM2	12	8
total	82	92(88 annoncés)(connus : 79)

2) Avis pour demande de dérogation sur les rythmes scolaires

Pour rappel, lors du Conseil d'école extraordinaire du 21.01.21, nous avons traité du rythme scolaire.

A ce jour, la dérogation (valable pour une durée de 3 ans) pour un rythme d'école lissé sur 4 jours doit être renouvelée auprès des services de l'inspection.

L'équipe enseignante propose une harmonisation des horaires comme ci-dessous :

	9h00	12h15	12h15	13h45	13h45	16h30	
Lundi	enseignements		Pause méridienne		enseignements		
Mardi	enseignements					enseignements	
Jeudi	enseignements					enseignements	
Vendredi	enseignements					enseignements	

Les enseignantes proposent de garder le fonctionnement de 3h15 de classe le matin et de 2h45 l'après-midi.

Cette organisation, en adéquation avec le rythme chrono-biologique des enfants avait été validée par l'inspection académique.

Le conseil d'école extraordinaire adopte à l'unanimité la proposition d'organisation actuelle sur 4 jours, qui va être soumise pour accord à l'inspection académique.

3) Remerciements pour les travaux/achats :

- Salle arts visuels :

Un évier à hauteur d'adulte et un plan de travail (grilles pour faciliter l'égouttage) pour le lavage des instruments, ont été réalisés.

- Vidéoprojecteur classe des CE : maintenance et changement de l'ampoule qui avait grillé.
- Mise en place d'un accès internet dans la classe des maternelles (éducation à l'image et au numérique préconisé dans les programmes dès le cycle 1) : l'intervention de SBSI (entreprise qui s'occupe de la maintenance du parc informatique) pendant les vacances d'automne pour un montant de 297,90 euros.

Toutefois, la société nous a proposé une solution plus efficace répondant aux besoins éducatifs (désinstallation du serveur Kwartz pour une nouvelle installation plus intuitive et fiable en matière de connexion) : A l'étude par la mairie.

- Point de vigilance sur la maintenance et le remplacement de la classe numérique dans l'avenir (noté dans notre lettre sur le budget prévisionnel 2024 du 25/01/2024)
- Opacification des vitres extérieures, classe des CE.
- Installation d'étagères classes des CM et GS-CP.

4) Les projets pédagogiques :

Depuis le dernier conseil d'école, voici les projets réalisés ou en cours :

- Toute l'école a participé au Festival du théâtre pour Rire de Matignon le 14 novembre.
- Cinécole : Cette année, le projet est en sommeil, le temps de la réfection de la salle.
- Piscine pour les GS-CP de Fréhel et CE1-CE2. La séquence d'apprentissage se fera tous les mardis et vendredis : 10 séances
- ☐ CE1CE2 : de 14h30 à 15h15, à partir du 6 Octobre jusqu'au 21 novembre
- ☐ GSCP : de 14h30 à 15h15, à partir du 28 mai jusqu'au 28 juin

- L'animateur sportif de DINAN Agglomération a animé une séquencesportive avec les classes de CE et CM : Athlétisme (période 2). Une deuxième séquence en orientation est programmée période 4.
- 1 séance sur 4 (la laisse de mer) a été vécue en partenariat avec le Syndicat Mixte pour les classes des GS-CP et CE1-CE2. A la rencontre des milieux littoraux : De manière à poursuivre notre travail sur le paysage amorcé l'année dernière, cette année, nous travaillerons sur 4 mosaïques de milieux littoraux qui ponctuent notre joli trait de côte : leurs caractéristiques, leur biodiversité et leurs interactions. Les trois prochaines séances traiteront de l'estran rocheux, les oiseaux nicheurs et les landes littorales. Ce projet est soutenu financièrement par l'amicale laïque (432,00 + coût des transports).
La classe des maternelles travaillera sur les petites bêtes (reprogrammée l'an prochain).
- Classe montagne pour les CM : du 13 au 20 Janvier 2024 à la station du Val Louron dans les Pyrénées. Les Cm ont partagé l'expérience avec les CM de l'école Publique de Plancoët.
- Spectacle des Trois chardons le 22 janvier : conte théâtralisé : Patapoum et Célestine.
- Le projet-Chorale d'école s'est concrétisé avec un spectacle le 16 Février (salle des fêtes de Fréhel).
- Le projet littérature en partenariat avec la bibliothèque de Fréhel a commencé la semaine du 22janvier(à raison de 1 séance tous les 15 jours pour toutes les classes).
- Les classes des GS-CP et CE (à partir du 18 mars, pour 10 séances) : projet danse en collaboration avec l'intervenante de l'APMI (Atelier des pratiques musicales intercommunal). Le projet s'articule autour des émotions (les lundis de mars, puis les mardis après-midi jusqu'au 28 mai) : Ces deux projets ont été construits et pensés dans une dynamique de continuité des apprentissages amorcés l'année passée, de manière à poursuivre et approfondir la démarche culturelle et artistique.
- La Journée d'intégration des CM2 au collège d'Erquy est programmée ce jour, le mardi 19 mars ; déplacement organisé avec le minibus de la municipalité.
- Venue d'un intervenant du spectacle le 5 Avril pour les classes jusqu'au CP sur le thème « le cycle de l'eau » (conté par Bruno MAREC), pour les CE-CM : les énergies (budget 450€, financé par l'Amicale laïque).
- Cross du collège le 19 avril.
- Intervention d'une infirmière pour la classe des CM va être demandée sur l'estime de soi et les compétences psycho-sociales au mois de juin
- Projet intergénérationnel CM avec l'association des Anciens combattants : « Comment c'était quand j'avais dix ans ? », recueil de témoignages.
- Sortie randonnée, classe CM : 2 randonnées vont être préparées en amont par les élèves et programmées les deux dernières semaines d'école.
- Toutes voiles dehors, CM, le 28 juin (transport Dinan agglo)
- La fête de l'école aura lieu fin juin : certainement le 28.
- Sortie pédagogique de fin d'année : le zoo de la Bourbansais : le lundi 1^{er} juillet 2024.

5) Points divers/informations :

- Différents exercices de sécurité : 1 exercice incendie, 1 PPMS Confinement, 1 PPMS intrusion ont été organisés depuis septembre (avec la participation du policier municipal et de M. DALLET). D'autres exercices sécurité sont programmés sur le reste de l'année.

- **Projet d'aménagement de la cour à l'étude suite à un recueil des doléances des enfants :** les devis ont été demandés : première partie des travaux envisagée en juin 2024 (terrain de sport avec buts de handball et paniers de basket).
Autres aménagements courant été 2024 : circuit de billes de 9M², choix de la structure, espace « détente » avec 2 tables et modules fixes pour amphithéâtre.
- **Demande de travaux :**
 - Entretien des huisseries (infiltrations d'air et d'eau qui endommagent le sol et les murs notamment dans la classe maternelle et CE)
 - Fuite d'eau dans les toilettes, classe de maternelle
 - Opacification porte intérieure classe CE
 - Raccrocher ou changer les rideaux du bureau
- **Certains parents souhaitent éclaircir certains points :**
 - Certains parents trouvent difficile de trouver le bouton d'appel (sonnerie) du portillon, lorsque les enfants sont déposés à la garderie et qu'ils se retrouvent à l'intérieur de la cour, portillon fermé (pour respecter la sécurité). Est-il possible de prévoir l'installation à l'intérieur d'un bouton d'appel ? (Il faut passer le bras et chercher à l'aveugle le bouton d'appel).
 - D'autres parents remontent la qualité des photos d'école (style / élèves éclatés sur les photos de classe et non groupés) : nous attendons les remarques ciblées pour en faire part au photographe.
 - Demande de miroirs au niveau des sanitaires

L'équipe enseignante se réjouit des très bons rapports entretenus avec les membres de la municipalité qui répondent toujours favorablement, autant que faire se peut. Cette relation positive permet un réel travail en collaboration.

Remerciement :

Un remerciement est adressé à toutes les personnes ayant participé au conseil d'école qui s'achève à 20h00.

Rédaction et relecture : Mme LEOST, Mme GESTIN, Mme Allain L.

